



国見小だより

校訓 **かしこく やさしく すこやかに**
令和3年度6月号

「人権月間」と「M・O・m」の取組

校長 枝田 博教

6月の人権月間では、人権に関する授業参観やにこにこポスト(手紙のやりとり)、人権標語の作成・掲示などの活動を行っています。また、先日の人権教室では、鹿屋人権擁護委員の方々から子どもの発達段階に応じた課題に対し、気をつけることや学んで欲しいことをわかりやすく教えていただきました。

さて、本校では、「人権教育は、全ての教育の基本」として教育課程の中に位置づけ、教育活動全体を通して、『支え合い、高め合う人間関係づくり』を目指しています。

そのために、鹿児島県教育委員会では教職員に必要な基本的な姿勢として、『M・O・m』の活動を推奨しています。

『M』は、Mitumeru(みつめる)、『O』は、omoiwomegurasu(思いをめぐらす)、『m』は、mukiau(向き合う)の頭文字です。

『M』(みつめる)では、子どもたちのありのままを「見つめる」こと。『O』(思いをめぐらす)では、気になった子どもたちの背景に「思いをめぐらす」こと。『m』(向き合う)では、見えてきた課題と「向き合う」ことです。

残念ながら、本校でも気になる事案がいくつかあります。私たちは、この『M・O・m』の取組を意識して子どもたちが抱えている課題の解決に取り組んでいく所存です。また、担任一人に解決を任せるのではなく、チーム学校として全ての教職員と管理職の力をあわせて解決にあたっていきます。保護者・地域の方々のご理解とご支援をお願いいたします。

本県は、「鹿児島県人権教育・啓発基本計画」で下表の人権課題をあげています。本校の高学年では、人権教育の一環で、同和問題(部落差別問題)とハンセン病問題の2つを学習しています。

「啓発」という視点から、各家庭においてもこの12個の課題について、話題にさせていただけたらうれしいです。

- | | | |
|----------------------|----------------|----------|
| ① 女性の人権 | ② 子どもの人権 | ③ 高齢者の人権 |
| ④ 障害者の人権 | ⑤ 同和問題 | ⑥ 外国人の人権 |
| ⑦ HIV感染者の人権 | ⑧ ハンセン病元患者等の人権 | |
| ⑨ インターネット等による人権侵害 | | |
| ⑩ 性的マイノリティーに係る人たちの人権 | | |
| ⑪ 犯罪被害者の人権 | ⑫ 北朝鮮当局による拉致問題 | |

読み聞かせ

5月14日(金)に職員による読み聞かせがありました。子どもたちが読書に親しみ、望ましい読書習慣を身につけることができるよう、紙芝居や電子黒板を使うなど、それぞれ工夫していました。

子どもたちは、目を輝かせて聞き入っていました。子どもたちから「とてもおもしろかった。また自分でも読んでみたい。」という感想もありました。

年間5回の取組ですが、子どもたちと一緒に本にふれ合う楽しい時間です。

毎月23日は「親子読書の日」となっています。ご家庭でも、ぜひ子どもたちと一緒に読書に親しまれてください。



【2年生の様子】

スケッチ大会

5月20日(木)にスケッチ大会がありました。あいにくの雨で外でのスケッチはできませんでしたが、子どもたちは、事前にタブレットで撮影していた校舎や木を描いたり、楽器を演奏している友達を描いたり工夫して取り組んでいました。

1枚1枚の葉っぱを丁寧に描き、色を塗る子どもの目は真剣で、「上手に塗れているね。」と褒めると、にっこり笑顔で喜んでいました。学級PTAの際にご覧になってください。



【3年生の様子】

1年生研究授業

本校では、「主体的・対話的で深い学び」をテーマとして、算数の研究に取り組んでいます。

5月24日(月)に1年生の研究授業がありました。ふえるたし算の場面を○や絵、矢印で表す学習でした。

1年生の子どもたちは、発表・聞く姿勢・話し合いの仕方など、4月に比べてとても上手になっていました。



【1年生研究授業の様子】

7月

- 1日(木) 水泳発表会・学級PTA
- 2日(金) 漢字検定
- 10日(土) 土曜授業
- 20日(火) 終業式、大掃除、学級活動
- 21日(水) 夏期休業～(8/31まで)

体カアップ!チャレンジかごしま

体カアップ!チャレンジかごしまとは、「みんなで力を合わせて、自分たちが目標とする記録に挑戦し、運動することの楽しさや達成感を味わおう」をねらいとして、鹿児島県の小学生が縄跳び運動やボール運動に挑戦する取組です。

1年生は長縄跳びの練習、2年生は「レッツ短縄跳び」、5年生は「長縄エイトマン」、3・4・6年生は「のぼしてコロコロ」に挑戦しました。

6月と12月にある記録発表に向けてがんばっています。



【4年生のぼしてコロコロ】



【5年生長縄エイトマン】

くにみっ子集会(6年発表)

5月28日(金)にくにみっ子集会がありました。6年生が、「翼をください」の合唱と「星空はいつも」の合奏を発表しました。聞いていた子どもたちからは「声がきれいにそろっていてよかった。」や「リコーダーとピアノと鉄琴の音色がきれいだった。」などの感想がありました。

6年生も自分たちの発表に満足な顔をしてうれしそうでした。これまで音楽の時間や昼休みに練習してきた成果が表れたすばらしい発表になりました。2学期のくにみっ子発表会では保護者の前で発表しますのでお楽しみを。



【6年生発表の様子】

プール開き

6月2日(水)にプール開きがありました。この日を待ちわびていた子どもたちは、朝から笑顔。水泳学習のきまりを確認した後は、水中ジャンケンや洗濯機、自由泳ぎ、ボール拾いなど、楽しそうに遊んでいました。

安全に楽しく水泳学習ができるよう全職員で取り組んでいきます。



【5・6年生の様子】

